



ESTUDIO ■ ANÁLISIS DEL 2011

La Universidad crece en publicaciones aunque baja en su relevancia científica

■ En la última década ha aumentado un 35% el número de trabajos de investigación publicados, aunque ha descendido del puesto 26 al 40 en el ranking de importancia

ALEJANDRO SEGALÁS

La Universidad de Salamanca ha elevado su volumen de producción de publicaciones científicas en el periodo 2006-2010, aunque la relevancia de esas investigaciones han caído, según recoge el Informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD) 2011, que repasa el sistema universitario actual.

De este modo, la Universidad elevó en el periodo 2006-2010 el número de publicaciones en revistas científicas a 4.095, un 35,5% más que en el periodo anterior de 2003-2007 cuando sumó 3.021. No obstante, este aumento choca con la caída sustancial en el impacto de relevancia de esos trabajos, ya que si en el periodo de 2003-2007 tenía un índice de calidad de publicaciones de 1,05, en la franja 2006-2010 cae hasta 0,99. Esta bajada de calidad en las publicaciones ha provocado que la Universidad de Salamanca haya pasado de ocupar en 2009 el puesto 26 a estar ahora en el 40.

En niveles regionales, la producción científica de las universidades públicas de Castilla y León se ha incrementado alrededor de un 30% en la última década, aunque sólo la Universidad de Burgos figura en los primeros puestos, el 13. Y Salamanca es segunda de la Comunidad en el 40 a nivel nacional.

Una de las grandes especialidades de Salamanca es la producción científica en el área de Ciencias de la Tierra y Planetarias, puesto que la institución académica salmantina lidera la clasificación nacional en el impacto de sus publicaciones, aunque en producción ocupe el puesto número 17. En áreas como energía, inmunología y microbiología, matemáticas y psi-



Un laboratorio de investigación de la Universidad de Salamanca./ARCHIVO

ciología ocupa puestos muy residuales en comparación a las otras universidades públicas españolas.

ECONOMÍA. Este estudio también arroja que la Universidad de Salamanca es una de las tres únicas instituciones universitarias españolas públicas con una tasa de ahorro negativa, junto a Burgos y Zaragoza. Desde el punto de vista económico en el amplio análisis también se puede destacar el hecho de que la Universidad de Salamanca tenga el puesto número 13 en la clasificación de los centros universitarios públicos más caros de toda España.

Líder regional en Erasmus

La Universidad de Salamanca es una de las que menos inversión material por alumno realiza de toda España

Salamanca, la octava Universidad de Europa con más Erasmus. La Universidad de Salamanca ocupa el octavo puesto en número de estudiantes Erasmus recibidos en el curso 2009-2010, siendo la sexta universidad española y la primera de la Comunidad en esta estadística.

A la cola en inversión material por alumno. El Informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD) de 2011 recoge que la Universidad de Salamanca es una de las que menos inversión material por alumno hizo en el curso 2008-2009, debido a que destinó 557 euros, mientras que la universidad pública española que más destinó fue la Pompeu Fabra con 3.178 euros por cada alumno.